2016年(平成28年) 11月30日

関本恒夫新潟生命歯学部長を囲んで

日本歯科大新潟病院

台湾の学生が研修

訪問診療 熱心に見学

マンチェスター大学(前列左から 2 , 3 番目)、ブリテ シュコロンビア大学(UBC・右側)と本学の学生たち

# International LANA Exchange LANA ELECTRICATION OF THE LAND TO THE LAND THE



# 海外の大学との姉妹校

時の中山 とから、一九七一年に当 |十九回卒業生であるこれ生(故人) が本 学第 ベ・プリバード大学と締 オーストリアのダヌー 昨年、

から始まった。これは 獲は台湾の中山医学大

大学の創立者周汝川

賞を受賞した。

大隅客員教授が を分解して、リサイクル オートファジー の大隅客員教授は、 細胞自身がその一部 の仕組みの発見によ

> 的な生命現象の謎 を解明

1

あの大隅良典博士に 大隅先生は平成二十 歯学部

の講演を行った。

科大学

十九日。三十日

と題するオートファジー

motive force をもらう 中本学生命

隅良典先生は、二〇一六授で、本学客員教授の大 年度ノーベル医学生理学 東京工業大学の栄誉教 や新陳代謝していく根源

本学のシンボルマー

東京千代田区富士見 日本歯科大学新聞会 中原

新潟市中央区浜浦町1-8

偶数月末日 1部10円 (〒951-8580)

生命歯学部微生物学講

を拡大することを主なる 目的としている。 生との交流によって視野 の発展と他国の歯学部学 各国の異なる歴史、 同研究による歯科医学 、学術上の意見交換や本学の国際交流活動

姉妹校に滞在して研究成本学からは多数の教員が てくるが、 果をあげている。 な役割を果たしてきた。 流は研究・教育面で大き は、人間の発想も異なっ目の文化、環境のもとで 在中に両学部で行った 究者も多数にのぼり、 また本学が受け入れた 姉妹校との交

掲載されている。

本年もタイのマヒドン

例年通り中山

大学からは三月に訪問学

留学生が来学した。また



/リティッ

本学では明年二〇一七

出医学大学、

ションの

日、新潟市西区 日、新潟市西区 11 日、新潟市西区 12 日、新潟市西区 12 日、新潟市西区 12 日、新潟市西区 13 日本 15 日本

新潟の両キャンパスで研 や花火大会を楽しんだ。 生たちは新潟で民謡流し し、UBCとUMの

UBC学生 リッシ色と(多川) 多摩クリニックで研修する。 (後列)

 $\overline{\mathbf{O}}$ 

**7**年

歯髄細胞バンク講習会

交換学生たちは、 名の学生が来訪した。 父換学生が訪れ、 へのマンチェスター大学 (UM) からは初めてこ 姉妹校からの訪問学生、 東京と からは 定医講習会(第二期)を日に、歯髄細胞バンク認明の出産の出産の出産の出産の出産の出産の出産の対象を表現している。 講して認定 した第一 開催する。

期講習会には、 |定医として登録| (日程は次号に掲載)学校友会員が受| にわたり開催する 昨年八回開催 学部富士見ホールで四回 にわたり開催する予定。 を本学校友会員だけでな 第二期講習会は受講者 他大学卒業の歯科医

東小金井の多摩クリニッでの臨床実習を体験し、 クで口腔 実際を見学。 リハビリテー ま - | 紙の「新潟日報」にも大に同行したことは、地元学生たちが訪問歯科診療 紙の「新潟日報」にも きく取り上げられた。

ついて学んだ。

山医学大は台中市にあ

行し、口腔ケアや治療に

科口腔ケア科の医師らと新

18日は学生2人が訪問歯

普及していないという。 **湾で訪問歯科診療はあまり** 日本歯科大によると、

ームを訪れ、入所者への口 潟市西区の特別養護老人ホ

先生は、平成二十八年秋本学名誉教授の畑好昭 本学名誉教授の畑好

畑名誉教授叙勲

章された。 五十 三十七年本学卒業 の叙勲で瑞宝中綬章を受 名誉教授 回卒)。同年十 は 昭

一新潟日報10月19日号 新潟日報社提供 (朝刊24面)

学を学ぶ学生が日本歯科大一を研修のために訪れてい

た実習などに取り組んで

やシミュレーターを使っ

科を回り、治療現場の見学 号に本県に滞在。各診療 今回は6人が今月3~25

を続けている。

研修はほぼ毎年行われ、

を結び、教員や学生の交流 あることが縁で姉妹校協定 者が日本歯科大の卒業生で る私立の医療系大学。創立

療を見守っていた。熱心に治

劉立偉さん(23)は「訪問

具や診療の流れについて説

た。学生はスタッフから器 腔ケアや抜歯などを見学し

台湾の中山医学大学で歯

学新潟病院(新潟市中央区)

た。とても勉強になった」 ど見る機 会がないので驚い 抜歯などはほとん

周生命歯学部の創設期か 五十一年教授に就任。新 五十一年教授に就任。新 のはなど のはなど のはなど のがある。 のがる。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがなる。 のがある。 のがな。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがな。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがある。 のがな。 のが。 のがな。 のが。 のがな。 のが。 のがな。 のが。 のがな。 のが。 のがな。 のが。 のがな。 のがな。 のがな。 のが。 のが。 のがな。 のがな。 のがな。 のがな。 のがな。 のが。 のが。 のがな。 のがな。 のが。 三十余年にわたり歯科補ら平成十九年二月まで 一講座を主宰した。

東京都市大学附属中学校

附属病院の玄関前で記念撮影

日本歯科大学附属病院

鹿児島県立甲南高等学校

お口を大きく開けてください



本の壁・図書館も見学しました

像に目を輝かせた。 研修で来院。当日は鈴木キャリアスタディー企業 中学校三年生七人が、 続き東京都市大学付 八月四日には昨 年に引

# 先端の歯科医療をシミ

# 附属病院で中・高校生が職場体験

広島県立呉宮原高等学校 東京の附属病院では

これ

校の卒業生

在校生に混じり授業

その後、

臨床実

運営部

五日

来院

先生が

していたた

ている。 科医師体験実習を受入れ 頼により、病院見学や歯 中学・高等学校からの依 年生六人が、修学旅行に県立甲南高等学校から二 本年度はまず、

| があり実現したもの。 | 職していることから依頼 講師(八十一回卒)が在 年の小児歯 館校舎にお である小児歯 当日は生命歯学部の 科学講義を楊 科の楊秀慶 第四学 習室でスキルラボ

実習を行った。生徒たちト・シムロイドを用いた 会の宮下渉講師の指導に 面清掃実習に取り組んだ。 は人間そっくりのシム イドに驚きながらも、 ヒト型患者ロボッ 歯 

号は、 日

1本歯

科大学 昭和二十三年

新

開第

求めたいもの

江俣嘉世子さん

美と真の花園を

六十八年前の本紙第二号回国試が実施された。

国国試が実:

は第

春雷

平

ほ

「国家試験の筆答試

の診

射線検査室において岩 洋講師による歯科 診療室の見学のほか、放その後の病院見学では  $\mathbb{H}$ 

用CT 同年四月に発行された学校の三年生だった。 載。 先生 (三十九 (一九四八) 六月十五 発行された(三面に掲 発行人は鈴木弘一 何卒)で、

ていた。大澤迪子先生は

の「実地試験の成績を見補綴学教授の杉崎壽先生

いとかいう話の中に、こ べったとか、しゃべらな

んな一節がある。

患者に接した後の手指

埼玉県で

回卒で栃木県で開業され 江俣嘉世子先生は三十

成二十五年に逝去され 夢見る」を寄稿した。

が掲載されている。歯科験問題」や「解答要領」

識に乏しいと題してしゃ

大澤迪子さん 日本歯大新聞」 に応えるかたちで、 「女子学生に 一創刊号 の第二回2 四十一回卒で、 健在である。 昭和二 回国試に続いて、医師国家試験、砂 十二年春の

のような記事が掲載され

の消毒の際、

其儘手指を

消毒液に漬けた人が多い

正しいとして伝

後所要に応じて水洗すべ

此では口腔内の

えられ な方法が

しては大変

と題したコラムでは、 て」とともに、「春雷」

模型作製など盛り沢山の ジン(CR)修復や石膏 部会員によるシムロイド 北村和夫教授の講義、 メニューをこなした。 を使ったコンポジットレ 院見学、スキルラボ運営 に始まり、

-月十二日には広島県 修学旅行

授が案内した。 本学の教育システム 本学五年生が 学准教

両学部での授業と大学紹介のDVDを見る

モデルを設置しており、 室のシムロイドは老齢者 はシムロイドを見学。 まさにヒトと見間 動したと感想が述 また、スキルラボ室で

診療用の顕微鏡を覗いてみました スキルラボ室で病院スタッフとともに たが、大学案内のビデオ 年生十一人が、 短く限られた時間であっ として来訪。 における進路探求の一環 立呉宮原高等学校から一 滞在時間が

を紹介後、 が、 を用いて安藤文人准教授 合診療科を大澤銀 臨床実習に臨んでいる総

舄病院でも職場

生命歯学部図書館の見る病院事務部長の案内で、 の見学 このように、

る。

(附属病院事務部

優師

は講師(歯科矯正学講したのは、黒木大雄講したのは、黒木大雄講したのは、黒木大雄講

、附属病院

増えることを願っていている。将来歯科医師に

当したのこ

松崎

助教 (州屋病院)

優秀論文賞

誌優秀論文賞を受

賞した。

受賞論文は

では生命歯学部と連携を

習は、今回で七回目とな育学校からの職場体験学 の歯科医学教育を紹介し り歯科医療の現状や本学 学習を平成十四年から始 新潟病院では職場体 新潟市立高志中等教 歯科体験によ

アンケー

トを行った。 体験

段体験できない病院の 一日間の職場体験では、

ケー

トでは、

医療の現

バック

、顕微鏡診療等のやード見学、医の

っがあり、

が前の事前

児歯科)

取りつつ、 七月十九·二十日

考えている生徒が多くい 場を将来の自身の仕事と

具機材を用いた体験(救との職業面談、実際の器との職業面談、実際の器

二日間の体験学習につい 担当者からの内容説 市内高志中等教育学校の生徒が7回目 病院、医科病院についてた。その後、本学の新潟 スライド等用いて説明



になるとともに、 今後の進路選択の一助

| また、最終日には院長 | 大工歯配列、光星 | 大工歯配列、光星 | 大工歯配列、光星 | 大工歯配列、光星 | 大工歯配列、光星 | 大工歯配列 | 大工 像などについて自由な質ら必要とされる歯科医師の日本において、これか 疑を行った。 べき資質、超高齢化社会想、医療人として備える 習を通しての質問や感 晃新潟病院長と、体験学

歯科に

· 技工 実習も体験

試験委員の某氏が受験者 先日の国家試験の時、 余りにも細菌学的常 断時の消毒に就い 液に漬ける 消毒液は 物や血 失ってし 機械的に洗った後に消毒 液 まう。先ず水で 膿汁等で、忽ち るべきだ。 汚れて消毒力を

ので驚い 験委員が 菌学の常識とは全く違う たとしたなら一大問題だ 此を聞 又誤 こんな事を云っ た。ほんとに試 いて私は私の細 聞にしてもこん 菌を散布する。次に其れ る。術後は直に消毒して みても怖しい場合があ に触れる人々……考えて 果コック或いは手洗台に

取り上げてみたい。

氏を訪ねたが、折悪く不 えいる。唯科学人とし ある。私は此の問題が、 期するつもりであった を仄聞し敬意を抱いてさ 考えられたりすることは が、此の方法が意外に広 在であったので投稿を延 て、科学的に此の問題を 単に先輩を非難する言と で敢て筆を執った次第で く行われているらしいの 迷惑だ。寧ろ某氏の人柄

えられた上顎乳前 管挿管が原因と考

歯の萌出不全の一

例で、二〇一五

日本小児歯科学会の平成二十六日、一般社団法人 年度小児歯科学雑 教は、去る五月 院小児歯科の松| 年二月発行の『小年二月発行の『小年二月発行の『小年二月発行の『小年記書 は表彰状を手にする松崎

祐樹 附

助

属

上で投稿するつもりで某 だ。私は真偽を確かめた

白藤

指を水道で洗う。その結 方はよく御解りの事と思 の第一歩を実験された が誤りである事は細菌学 て述べよう。此の消毒法 う。病原菌の付着した手 先ず術後の消毒に就い

(新潟生命歯学部院務部)対する興味を持ってもらり 歯科教授、左は白瀬敏臣 助教、右は内川喜盛小児 小児歯科准教授)

歯科技工科での義歯

十七

(3)

# 

格司 海通 建化环次 化苯基甲基苯甲基苯甲基苯基苯酚甲苯基苯酚 苯 菜 菜 蒜 瞎 工 舍 觀 作 所

· 西川海峡 1800年 1800年 1800年 1800年 1800年 1800年 1200年 1800年 1800 実験 鉄業原課昭和追口下車ブラシ屋僚人・窓 替 東 京 京 出 □ ○ 四 書書記 

日本幽科·大學 學生會材料店 进動具一式販賣

日本野球の店

高土運動具店 御食事は是非 美味本位の終告へ 日本齒大前

中條食堂 東京都王子區登島七ノ一五 明石合金製造所

御開業の節は

器械と領用令の程 語る複製作所の 明田国任民権 [ ~ ] 1] 吉田製作所

148 經 技 選

対する指令、7階、発売技術下命でから、表現技術下のでの 特へ表現が出す政権的双子が終しア フステム・原本数晶学 年信式機へす な 氏 成 株式 音社 代理員 カギリー 而:化學株式会社特別 カギリー

星清田町 星衛素/水

おります。

歯科器被一般優秀

至上野歌帝大病院

日向齒科器賊店

アボロ醫療器

工業株式會社

木野歯科商店

単名尾組数11~10~0

衛床走七銭地の私の館内 守屋端妹式會社

千代田區韓田超町1四~四

理

にわしる (() 協議 に指すが各種優秀器 等級付款が確認・「原本器」 第498年を発表しず時 日意システム・原本権制 ドコン 電化皮棒式量は ドコン 電化皮棒式量は ギーン 電化皮棒式量は

张 記

847

ント日間 

밴

狭實法社

比成株式會社代理店 1.化學株式會社代理店 1.化學株式會社特別區 大 龍 青 梭 芹

40米級

商豐

## 第三回 國家試驗解答要領

悪性腫瘍 良性臓瘍 鑑別點を列撃さよ・) 良性臓瘍と恐性腫瘍と恐性腫瘍の主な 不明確なり。 等にして限界 昇明症なり 2、表面凹凸不 半滑にして以

個の自然技文が悲血球かある一立方ミリメートル中に的何い 健康な人に於てはその血液形字库を予ぶ場合あり。 張鎬を形成す こと降りり。、武獺を称ひ 沖線形成する 得もり を訴へき指揮 機能障碍所な ・、一般に移衛 無痛性にして でいます。 を 2000~10000 (本語数数 を 2000~10000 (本語数数 を 2000~10000 、これが出す 事物すること

作んどなし。 ら、再設し過し 再設すること て、緊後質に略 然らず 20) 理状菌のある場合にそれに けらう

) 患者に出血の関節があるか な方法を課ずればよいか。客かを譲り知るためにはどん 1、家族験及び架住部の開査 24、網繫往衛子廳院 3、新算法 2、血液の疑問時間及び出血時

され、と得える古ようとする形式は周 る。 「と思っての典様の御頭が解練を 顕像の無性とか云よ似的であった」と言うようを作える与鍵にしたいる 介してありました。ずりまの酵 てるるのは、アイリカの大学の裏 であるだけ、アリリカの大学の大学などのであった。 東京時代であると、現会展示に対し、日の形力を結けたいと 願ってい 難して 間ってい 難して 間ってい 難して 間ってい 難して 間ってい 難して はれるを懲みす解光をある。 ます。

関技体額炎、中耳寒、耳下腺性型の原因疾患としては、下、肝症炎症の説及による嫌違チス等の認及による嫌違

か。其つ自血球数の特価する (8)下頭関節炎はどんな原因で

疾患と減少する疾患とを一つ

但但影製影響。 《新四百弦

自由球数減少 陽チフェ

単液…1%~2%腫酸プロカイン <単液、溶媒溶異を対解せよ **計画取の転離型、トーキギロ**4 字指指器所・外派、クレソール キシドール等 ローム、又はロードナンチ、ナニの目ののできる。

その他滅菌セスポーゼ、乾脂結 不識、アルコール等

作曲部子、鏡起等のいすること 子、骨護、骨門バー、骨板型子 可開刀、鉄、骨用路 湖 骨部 さらと、蛇螺、溶息子、綿絡、溶原子、 海線器・穴歯部子、結体、ビグン・なたみりとは

1%(Vol)の過酸化水素水にの「リバノール」溶液又代約

紅熱の知き颗性疾患、ロイマニ、外傷・猴鴉、チフス線ば須 急性下顎解而炎 起らか。 2、歯冠と齒肉の間の小孔にガン洗練 促す。排腺充分ならざる時にして作録をつかけを挿入して非線を強用されています。 、間向に存譲布、赤外線、超力を入れて小切開を加ふ。

決定され難い。 (22)象牙質の透明管、または解びはされます。 (象牙質小管の硼化) ほどん 歯の後性外傷(咬耗症、臍粗な疾患の場合に見られるか、寒寒を作者の質作)

信)及び網鐘等の場合に見ら 改算程は生理的のものか。 育が正常数の場合は所謂出頭

咬合の場合、或は咀嚼筋の凝的現像と見徹されるが、不正 牽が出来る。 〈所の一種の網的現像と云ふ 背が大きい場合には、之に指

(3) 国務原用党署とは利力を基本のよう。 (3) 国務原用党署とは有外、ま 現実性機能が、日直性金融交 来決性機能を、化課性金額交 性別がおられたか。 (3) 国籍にはどんな物類の 事業が出たれる。 は魚管より衝形成分は共に有難額の細胞が認められる。之機所に、健業存在したかつた組織が発送を起こすと、その行行の存在は同を意味するか。

作を意味する。 (腫瘍も又細調と云ふ。その存在は多く炎 **西流館に参詣を用りる)** (12)。慢性機器 (尖) 性靈、肝炎 特用機炎 (幽根膜炎) の誤策 に上皮細胞が現れるこ る、その上茂は組織単的には こんな職所のものか。

**机機學的には属す上皮組織でればどこから由来するか。** どんな難所のものか、またそ 皮残屋から神領する土皮細胞ら来るものと Malassex 圧上ある、その由来は口腔粘膜か あちら。 双止阻害の折衷器 (以) 原成白垩質 (繊維性、或は

紅 (御間、数事様仏様哲) と に対极上部にある。第二白頭をとる繊維状を示すのみで主音をなたし、歯根に直角の俗説

質は咀嚼壓が加はる時期とな ると白垩質細胞は白斑茎質内 わりて歯痛骨の硬収、溶解しめられる。又灸縁的原因が加 をなし、恰かよ骨質の如き形に埋没されて且つ:< 規則**開**決 (3) 日整衛は組織を的にどんなた場合にも認められる。 鉄を示す、厚成白垩質の領生 物に對して使用和白斑質とも 扇平上皮痛が最も多い。種類のものが多いか。 天之。即第二日聚實は白壓並 細胞が蒸気中に埋没して白斑 各部便り 区をひためる。 | 「 解割事数空間 | 、 解割事数空

闘形、陽團形が無々である。 白頸似腔の形狀は、圓形、即 不去のである。 2、郡又教授3、部員數八五名 :、宋年度計畫…人機解剖、齒 牙解剖、貓牙組織、粗機標本 数を 々、検算五九〇C園 書か

領性顧問の生物學的及務機學の、本年度計畫:(イ)口整練い、京本講師、常冠的手口、常本講師、常知的手口、諸貴數二十二名 する事と組織され目身の自家 職業製業等に取る。 的研究(ロ)口腔妊娠性菌の **今類的研究(ハ)人口齲蝕に** 

**御機の後した歯根膜に認し、部貫数十名 第二、 地生 削限の御用は** 24、蘇谷數茲、永田騰節,長谷 以棄集中) 三龍岩 3、本年度計載…(1)週に一 り社會科學に関する教職を互同乃至二回課者等の方法によ

演會を閉き凡ての方面の数妻事 (ロ)随時款案人の精 \*、複算維置として五〇〇国行を深めんとす。 事等の方法により實際の錯瞭を変めた法により實際の錯録を変めた法により實際の錯録を変めんとす (ハ)又、見

五、野状器 ・ 発生 1000回 1型で 1000回 1型で (\*) 整理 200回 1型で (\*) 整理 200回 1円 200回

六、章 球 點 3、本年度計譲…奉却リーケ職2、山口教授

3、本年実計書…全國高華大會 4、接算二三〇〇園 後週、開東高等リーグ

會、東日本高專選手傳國東大 指定店 **财运营资中理、医民家资盈税** 手種、脳炎大地高事リーケ戦

。、本年度計算・園道館内の試 と、清水教授 に立つてみるかがわ く立法なものをも見 三〇、素 遺 部 理験は

:苗科大寶(秋) 湖東東生都

3、太年度計畫:因科學祭出資 院の凝閉、其の他歯科學生の

是非富古へ 技術優秀

迅速の店

東京都千代日産常見でコノナド 山佐屋洋服店

は、御屋田田田田 生産 食品 は 一次 (1995年11日)日日 生産 食品 は 動き 日本 発表としている できた (1995年) と、 発表を下する (1995年) と、 発表を下する (1995年) と、 発展を (1995年) と、 発表を (1995年) と、 発展を (1995年) と、 日本 (1995年) と、 (1995年) と、

あらんことを求めてやみません。就いての批判意見はどし~~違言つたのを遺憾とします。尚本紙に

笛 矬 鞘 坦

男子

休み時間を利用して 學生の店

査食時間に

お氣種に 日 概 前 山田奥茶店

人気 いまってきます。いいろするは ライオン自信 定評ある ビヤス状態針を 天野理髮店 東京都平代田區韓田五軒町間五 **米東郡十代田區五軒町園五** 

ビヤス株式會社 株式會社 佐野製作所

KKK ストラングル 海 玉 蘇 典 野 町 上 落 侍 三 二 三

三箱炔式會社

Aliereza Sadr教授の案内でUW施設見学

新潟での定番、浴衣姿で民謡流しに

UBCのShuler歯学部長を訪問

# 選抜された五学年六名の

羽村章生命歯学部長、菊池憲--郎学生部長と



UBCでのウェルカムパーティ



東京・レインボーブリッジの夜景をバックに



UWのSadr教授のホームパーティに招かれる



新潟のB級グルメ・焼きそばパーティに舌づつみ

に驚いた様子であった。 て回り、カナダとの違い 一病院の各科をつぶさに見 内の施設や研究室、附属 内の施設や研究室、附属有った。 積んでいた などの様 を必ずの様 々な日本文化に 葉原、新潟祭り | Mr. Spencer Lin ィズニーランド | Mr. Jordan Cheng 多くの経験を

Mr. Dylan Olver

Mr. Anuj Bahri

Mr. Janson Lee

Ms. Anne Fang

ンビア大学)

(ブリティッシュ・コロ

校の

学生が互いに過

科補綴学第二講座准教授) 新谷明一(生命歯学部歯 Mr. Varun Saran

部と新潟生命歯学部

本歯科大学の

学妹部校

の後、 学生が訪

七

月下旬にUBC

六日は日曜日であったしい出だしとなった。

を

訪 七日 問

午 W 前 中 歯

奖

は

学

質問を中、

積極的な交

構築顎講家

座う蝕

制御学分

らず、

義や臨

床

野にて学位を取得したこ

は部

、相互に

ため幸運にも研修予備

日

0

Acting Associate

Restorative

Dentistry

間を過

した。夜は一充実した時

を過ごした。

とからも、

若干

-の日本語

Ravindra Shah先生と

だいた。

修の合間には

BC

ャンパスの見学

バンクーバー市内観

国際交流責

任者の

ークに参加させていた

け入れ学生たちの熱い出迎

となり、

観光に費やすこ

Professor であるAlireza

らいで、ホームパーティー Alireza Sadr教授の

は

解することができ、

| 自分たちで計画をし、自

Sadr教授の案内で

研

究

た。

医科歯科大学大学院医歯 Sadr教授夫妻は、東京 に招待していただい している。

で、一九八六年(昭和し、広い視野と最新の知し、広い視野と最新の知り、広い視野と最新の知りを強がある。 ラムである。 る本学独自の教育プログ 八十一)より行われていて、一九八六年(昭和 毎年三月にアメリカ・ 新潟に受け入れ、 からの訪問学生を東京、

のブリティッシュコ ワシントン大学歯学部ワシントン州シアトルの 大学歯学部 本学の生命歯学 バンクーバー 如妹校であ Û B 研修と親睦を図っている。 今年の た。 五日に両学部の五年生 着したシア

・タコマ空港では晴天 1 質問内容を確認しあう学 強く感じた。 生たちを見ていると、 聞を広げた。また、 主独立の精神に則って見 1控えたUW訪問に向 夜遅くまで英語での 明

る学生たちを集め、 のピザランチとなった。 室を見学した。 授が日本にゆかりの なると、Daniel Chan あ

た。昼食時間歯科病院診療



学総合研究科口腔機能再

質問を投げかけ、 ちの将来について様々な 歯科事情を熟知して かつ世界中様々な場所の くの到着にも関わり 動となった。 夜遅り 白熱したもので論は夜中まで続く あった。 学生たちは自分た ので、 シーバー 次の日 -への移 いる えを受け、その晩は学 全員それぞれの住まいに 当バディが割り当てら バンクーバー滞在中はす べての訪問者に対して ームステイさせていた 迎会となった。

C学生とそのご家族から、 同様の素晴らし からは病院での 滞在先ではU 41 Ł 講 B ラブル

講して、 京での一周 全員仲良な く同じ飛行機で

一週間の研修を受来日し、まずは東 約一週間の研修を 新潟に移動後、 生命歯学部 換学生は次の通り。 (日本歯科大学)

高橋 横 原 内

里 新帆 子

新潟生命歯学部 月瀬 早織 吉竹 高志

交換学生

の見送りをうけ、約二週

間に及んだ交換留学はト

、帰国を迎えた。

一〇一六年度姉妹校交

の早朝、 ること

UBC学生たち

などカナダを満喫す

ただきました関係各位

ログラム実施にご尽力い

最後に、姉妹校交換プ

スラーでのス

ができた。十八日

げます。 に、心より御礼を申し上 (同行教員 新谷明

材となるであろう。 を支えることのできる人 思考を併せ持った歯科医 生涯にわたる素敵な出会を広げたのみではなく、 師として、将来の歯科界 留学で、学生たちは見聞 感じている。今回の交換際交流がなされていたと のことを理解するのに十 際色豊かな感性と柔軟な 分な時間を過ごすことが あった学生たちも、互い いた。最初は緊張気味で いを経験したことで、国 でき、本当の意味での国





-の冬季五輪モニュメントで

と、約一カ月となってごした時間を合計する